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Séance du : 30 mars 2022
Nombre de membres du comité de direction : 19
Nombre de membres présentés ou représentés : 12
Président de séance : Monsieur ANTOINE
Secrétaire de séance : Madame BUSSAT
Nombre de membres présents ou représentés des élus Annemasse Agglo : (3) Messieurs 
AEBISCHER, ANTOINE et LUY.
Nombre de membres présents ou représentés des élus du Genevois : (2) Monsieur DE 
VIRY, Mme CACOUAULT
Nombre de membres présents ou représentés des socio professionnels : (7) Madame 
BUSSAT et Messieurs BERTRAND, DANNECKER, LESAGE, MOUCHET, TANOUS, TOUTAIN.
Nombre de membres présents ou représentés des socio professionnels n’ayant pas droit 
de vote : Messieurs ROCAULT, BARONNET.
Membre de L’Office de Tourisme des Monts de Genève : Equipe complète
Invités : Mesdames MAISONNIAC, VERTOUNOVA, Monsieur JUGNET.

Début de séance : 18h40
Le quorum est atteint.
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Service communication

M. JUGNET, pour son information personnelle, souhaiterait échanger avec l’Office de 
Tourisme sur nos moyens mis en place pour évaluer les répercussions des actions mises 
en place. Quels sont nos indicateurs de performance, nos KPI, pour connaitre l’impact de 
nos actions sur l’hôtellerie, les commerces, etc…. Ce sont des éléments qui peuvent être 
difficilement évaluable certaines fois.

Mme RAMAULLY indique que les indicateurs sont évaluables sur 2 niveaux :
- Les indicateurs mensuels sur le volet digital car les données sont facilement 

accessibles,
- Les indicateurs par projet où l’accent est mis sur la qualité de l’analyse des avis (ex : 

retours partenaires, avis sur les réseaux sociaux,…)
Un échange et une co-construction sur cet item est le bienvenu. 

Service accueil

Mme Maisonniac se demande combien de personnes ont été accueillies chaque année 
au sein des 2 points d’accueil et quelles sont les types de demandes touristiques ?

Mme INCANDELA indique que sur l’année 2019 (post covid) nous étions à 3 000 
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visiteurs.

M. DE VIRY complète les éléments indiqués par Mme INCANDELA en précisant que le 
métier d’accueil touristique est en pleine mutation avec la digitalisation et l’Office de 
Tourisme suit cette évolution notamment par la mise en place du roadbook. Projet qui 
transforme complètement le métier de conseiller en séjour : les conseillères se 
professionnalisent sur d’autres missions que de l’accueil pur. L’outils est très facile 
d’utilisation et tout le monde pourra être formé très rapidement. Une réflexion est 
menée sur des accueils délocalisés, éphémères, pour continuer des accueils physiques, 
tjs au plus prêt de la clientèle touristique, mais l’outils aura aussi pour vocation d’être 
intégré chez des partenaires comme le camping de la Colombière.

Mme MAISONNIAC confirme les dires de M. DE VIRY, que l’accueil physique reste 
essentiel mais avec l’arrivée des nouvelles technologies d’autres solutions peuvent être 
complémentaires.

Mme CACOUAULT demande si le coté CCG est intégré au Pass Léman France.

Mme INCANDELA répond que 6 Offices de Tourisme ont été fédérés pour mettre en avant 
une cinquantaine d’offres disséminées sur les 6 territoires. Sur la CCG il y aura par 
exemple Vitam Parc ou Filenvol.

Mme BUSSAT demande si les éléments qui remontent dans le roadbook concernent 
uniquement le territoire français ? Quid du territoire suisse ?

Mme INCANDELA indique que toutes informations qui remontent dans le roadbook sont 
les informations renseignées dans APIDAE.

Mme RAMAULLY complète en indiquant qu’il existe 2 types de contenus qui remontent 
sur le roadbook :
- Remontée de données de nos partenaires par exemple, peu importe qu’ils soient du 

côté Suisse ou France,
- Création de contenus réalisée par et pour l’OT, s’il y a des récurrences sur des 

demandes spécifiques et qu’elles n’existent pas.

M. DE VIRY rajoute qu’une demande de subvention portée par Innovation et 
développement Tourisme 74 a été déposée au département pour le déploiement de 
l’outils à l’ensemble des Offices de Tourisme du territoire Haut Savoyard. Cela permettra 
un échange d’informations complémentaires entre les OT.

Mme INCANDELA complète en indiquant que des échanges ont été menés avec l’OT de 
Genève afin recréer du lien, connaitre leurs enjeux et objectifs. Il existe une réelle 
complémentarité entre les 2 Offices de Tourisme. Eux tournés vers des marchés étrangers 
et l’OT tourné vers la cible transfrontalière (locale). D’autres échanges devraient avoir lieu 
: entre les services accueil, avec le nouveau Directeur des congrès devrait prendre ses 
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fonctions en avril, mais aussi avec le Directeur Général.

Projet Agenda

M. BARONNET demande quels évènements sont éligibles à APIDAE Event ? Taille / cible / 
nombre de clients potentiels ?
Mme RAMAULLY indique qu’il faut que ce soit un évènement divertissant, ouvert au 
grand public et qu’il soit présent sur le territoire des Monts de Genève.

Taxe de séjour 

M. JUGNET demande combien représente les recettes de taxe de séjour ?
M. ANTOINE indique un montant de 650 000€ pour l’année 2019 et espérons 450 000€ 
de recettes sur 2022 (400 000€ sur 2021).

Mme CACOUAULT demande si une partie de la taxe de séjour est reversée aux 
communes.
M. ANTOINE répond négativement. La Taxe de séjour est le moteur économique de la 
promotion touristique. Les 2 agglomérations collectent la taxe de séjour et elle est 
reversée à 100% à l’Office de Tourisme.
Par le biais de ces nouvelles procédures, l’OT soulagera les Mairies dans leurs obligations 
liées aux loueurs de meublés de tourisme.

M. DE VIRY clôture le plan marketing en indiquant que 2021 a été une année orientée sur 
la montée en compétences des équipes. L’année 2022 sera une phase de déploiement 
touristique : grand public mais aussi business, avec la coopération des collectivités et des 
partenaires.
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Le Président sort de la salle pour le vote de la délibération.
Au vu de cet exposé, le Comité de direction,
APPROUVE à l’unanimité, le compte administratif 2021 et constater sa conformité avec 
le compte de gestion 
et APPROUVE l'affectation du résultat.





Au vu de cet exposé, le Comité de direction 
APPROUVE, à l’unanimité, le budget primitif 2022 des Monts de Genève, annexé à la 
présente délibération,
et DONNE délégation à la Directrice pour prendre toutes les dispositions nécessaires 
afin d’assurer la bonne gestion de ce budget.



Election du représentant du premier collège : 
Mme CACOUAULT se présente.
Résultat des votes : 
5 votes pour Mme CACOUAULT

Au vu de cet exposé, le Comité de direction, 
ELIT à l’unanimité Mme CACOUAULT comme membre du Bureau pour le 1er collège.



Au vu de cet exposé, le Comité de direction, 
APPROUVE à l’unanimité la modification de l’intitulé et des attributions du poste 
alternant du service ressources indiquée ci-dessus.
APPROUVE à l’unanimité l’embauche d’un CDD saisonnier Conseiller en séjour à temps 
complet sur la période du 15 juin au 15 septembre 2022, échelon/indice 1.2.





Au vu de cet exposé, le Comité de direction, 
APPROUVE à l’unanimité la mise en place du widget BOOKING.COM et d’en assurer la 
gestion.



Afin de diversifier nos lieux de réunion, si vous connaissez un lieu de réception sur le
territoire des Monts de Genève, pouvant accueillir une vingtaine de personnes à titre 
gracieux, je vous laisse contacter Elsa : e.mercier@montsdegeneve.com ou au 04 50 95 
88 98. En vous remerciant par avance.
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Fin de comité de direction à 20h50.
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